

## Vollständige Dispensation vom Sportunterricht

### 1. Zweitausbildung, Lehrstart 2. Lehrjahr

Folgende Lernende werden automatisch vom Sport befreit:

- Verkürzte Lehre mit Einstieg im 2. Lehrjahr (Matura oder bestandenes EFZ aufgrund einer mindestens 3-jährigen Lehrzeit)
- Lernende mit Dispensation vom allgemeinbildenden Unterricht

Wer trotzdem am Sportunterricht teilnehmen will, kann dies per Mail beim Sekretariat Grundbildung beantragen.

### 2. Zweitausbildung, Lehrstart 1. Lehrjahr

Lernende, die bereits eine abgeschlossene Ausbildung haben (Matura oder bestandenes EFZ aufgrund einer mindestens 3-jährigen Lehrzeit) und die im ersten Lehrjahr beginnen, können ebenfalls vom Sportunterricht befreit werden. Sie müssen dies aber per Mail beim Sekretariat Grundbildung beantragen.

### 3. Spitzensportlerinnen und Spitzensportler ohne «Sport-Kultur-Studium» (SKS)

Spitzensportlerinnen und Spitzensportler ohne SKS, welche sich vom Sportunterricht der Berufsfachschule dispensieren lassen wollen, müssen der zuständigen Abteilungsleitung jeweils zu Schuljahresbeginn ein schriftlich begründetes Gesuch einreichen.

Eine Dispensation kann für maximal ein Schuljahr beantragt werden. Nach Ablauf dieser Frist muss ein erneuter Antrag eingereicht werden.

Das Gesuch muss vom Lehrbetrieb und vom Sportverein mitunterzeichnet sein. Dem Gesuch sind Trainingspläne und Wettkampfdaten / Spielpläne beizulegen.

Über die Bewilligung von Gesuchen für Spitzensportlerinnen und Spitzensportler entscheidet die Leitung Grundbildung.

Folgende Kriterien gelten als Definition für «Spitzensport»:

- Gültige Swiss Olympic Talentcard (i.d.R. «national»). Karte «regional» genügt je nach Erfüllung der weiteren Kriterien)
- Angehörigkeit zu einem regionalen, kantonalen oder nationalen Kader
- und/oder Zugehörigkeit zu einer Mannschaft, welche national / international tätig ist (Nationalliga oder Elite Junioren)
- und Trainingsaufwand von mindestens 10 Stunden pro Woche (offizieller Trainingsplan beilegen).

### 4. Spitzensportlerinnen und Spitzensportler mit «Sport-Kultur-Studium» (SKS)

Teilnehmende des Projekts SKS werden in der Berufsfachschule automatisch vom Sportunterricht dispensiert.